## Guías de atención integral en Reumatología. El nuevo desafío de la Asociación Colombiana de Reumatología

El Consejo del programa de Ciencia y Tecnología de la salud de Colciencias decidió en octubre de 2008 apoyar el desarrollo de Guías de Atención Integral para el tratamiento de las condiciones que el Ministerio de la Protección Social definió como prioridades nacionales de salud. En ese listado la artritis reumatoide juega un papel protagónico en particular por los altos costos de medicamentos biológicos que se recobran al Fosyga. Solo seis meses después de tomar esta decisión estratégica el Ministerio inició el programa de unificación del POS en sus elementos contributivo y subsidiado, y el primer paso fue igualar los planes de beneficios de niños y niñas colombianos. Casi de modo simultáneo la artritis reumatoide fue declarada enfermedad de alto costo, situación que generó cambios en la ley de oferta y demanda de servicios en reumatología en Colombia.

Este escenario político podría ser un capítulo más de las tantas leyes que han impactado nuestro ejercicio profesional y la relación con los pacientes sin que en el pasado lográsemos hacer nada diferente a observar los procesos y quejarnos por los resultados. ¿Por qué podrían ser diferentes las condiciones de los reumatólogos de hoy? Somos un equipo compacto, dinámico, maduro, tenemos expertos investigadores clínicos, doctores en Educación y en Ciencias Básicas, maestros en epidemiología, ingenieros de sistemas, abogados, escritores políticos y poetas, cantantes, maravillosos maestros, exitosos empresarios, senadora de la República y ex presidente del Senado, hombres y mujeres, algunos más jóvenes y otros que no lo somos tanto, pero ante todo un puñado de gente preparada y emprendedora. Estamos dispuestos a entrar a la Convocatoria de Colciencias con las más fuertes alianzas y el grupo más estructurado posible, con objetivos definidos y el empeño para obtener la Guía más equilibrada. Trabajaremos usando el marco que la ley de talento humano dio al proceso y ahora con



la oportunidad de construir la estructura académica indispensable para dar validez a las decisiones de salud pública, identificar situaciones críticas de nuestro ejercicio cotidiano y corregirlas con elementos de autorregulación, generando estrategias de implementación y ejecución de los planes. Nos llegó la época de demostrar de qué estamos hechos y de qué somos capaces como Asociación Colombiana de Reumatología. Sabremos también quién está de nuestro lado. Nos llegó el momento de construir ese buen futuro que tanto nos hemos soñado. Adelante, hagámoslo, es nuestro.

María José Jannaut Presidente Asociación Colombiana de Reumatología